



インスピレーションになろう

Since 1972.2.24

帯広西ロータリークラブ 会報

第2260回例会
2019.2.7



■RI第2500地区テーマ■

行動するロータリー、つながるロータリー
～ロータリーの未来を考えよう～



■クラブ・テーマ■

常識を疑い、可能性に挑戦する

米山記念奨学生

カリヤワサム マジュワナ ガマゲ,
レヌカ メニケ カリヤワサム 様

2月誕生祝

久保 忠正	会員	1940. 2. 12
田中 利昭	会員	1952. 2. 17
江口 文隆	会員	1956. 2. 18
小谷 典之	会員	1962. 2. 20
萱場 誠一	会員	1963. 2. 10
河合 敏	会員	1963. 2. 10
米田 慶司	会員	1974. 2. 21



藤本 剛 親睦活動委員

2月結婚祝

横山 明美	会員	1971. 2. 3
古田 敦則	会員	1988. 2. 14
飯田 正行	会員	1989. 2. 11
北川 勝啓	会員	1993. 2. 28
久保 忠正	会員	2006. 2. 4

乾杯

財団委員会の鎌田です。

僭越とは思いますが、ご指名ですので、ご結婚祝い、御誕生日祝いの乾杯の挨拶をさせていただきます。

さて2月といいますと、僕の中では一番地味な月と感じてしまいます。そもそも短いし、寒いし、年末年始に使ってしまったのでお金はないし、年度末の準備もあるし…と、いつの間にか過ぎてしまう1ヵ月という印象です…。2月にご結婚の方、おめでとうございます。そんな2月の結婚にも良いことがあります、式場が安いとの事です。さてそんな2月にご誕生の方、2月産まれの人の特徴ですが、サイトによりいろいろなことが書かれていましたが、その中で共通していたのが、常にポジティブで、思いやりがあり、人に好かれるとの事です。また口達者であるとか、計画性に欠ける、とか相談相手に向いていないということも書いてありました。2月産まれの代表的日本人ですが、なんと言っても皇太子徳仁親王殿下でしょう。来年から2月の祝日が増えます。ちなみに今年は天皇誕生日、天長節の祝日がないとのことです。その代わりG.W.は10連休があるわけですが、ちなみに明治天皇のお誕生日は11月3日の文化の日です。大正天皇のお誕生日は8月31日でしたが、大正時代の大

鎌田 裕樹 会員



佐藤 聰 会長



会長報告

皆さまこんにちは。

国際ロータリーでは2月を平和と紛争予防/紛争解決月間と定めています。

これはロータリーが定める6つの重点分野であり、国際ロータリーが世界の中で最も支援を必要とする人道的奉仕のニーズとして捉えている項目になります。資料による

と、グローバル補助金を通じて、クラブと地区は、各分野において入念に計画された、大きな影響をもたらす活動に参加する。「平和と紛争予防／紛争解決」分野は、1. 紛争予防と仲裁に関する、リーダーの研修。2. 紛争地域における平和構築の支援。3. 平和と紛争予防／紛争解決に関連した仕事で活躍していくことを目指す専門職業人のための奨学金支援。と記されています。私の年度でグローバル補助金に関する事業に係わる予定はございませんが、ロータリー事業に前向きな若林年度のスタートまで残り5ヶ月間ありますので大いなる期待を込めエールを送りたいと思います。

さて、先週の例会では移植医療の理解不足とドナー登録の不足などの実態について森田先生から卓話がありました。臓器提供に資するドナー登録の拡大が私のレベルで考えられる最大の人道支援だと思います。謝辞の中でも話をさせていただきましたが、私自身も前妻の死を漫然と受け止めていただけでしたが、「理解することで救われる命がある」のなら、ロータリーの事業で啓蒙活動することも必要ではないでしょうか。ということで、先週の命をつなぐ例会を受け今週は「今日を生きる」という言葉を紹介させて頂きます。

単に今日一日が 大切だというのではない

今日という日は

人生の中で 最も重要な一日なのだ

今日を生きたくても

生きられなかった人々が居る事を

決して忘れてはならない

以上、会長挨拶とさせていただきます。



会長 佐藤 聰
幹事 小谷 典之

副会長 内海 仁司
副会長 渡部 省一

会場監督理事 田中 耕吾
プログラム委員会理事 谷脇 正人

発行：広報委員会
委員長 菊池 俊博 (副)松田 貴史



会務報告

①帯広南RC、2月11日（月）の例会は、祝日のため休会と致します。

②帯広5RC・芽室RC・音更RC合同例会開催のご案内

日 時 2月13日（水）午後0時 会食
午後0時30分～1時30分 例会

場 所 ホテル日航ノースランド帯広

講 師 弁護士法人 エルティ総合法律事務所所長
藤谷護人様（東京麹町RC）

演 題：「山田さん、峰さんが切り拓いたポリオ撲滅への道～ロータリー精神の鑑～」

※尚、帯広東RC、2月12日（火）の繰下げ例会と致します。

帯広西RC、2月14日（木）の繰上げ例会と致します。

帯広北RC、2月15日（金）の繰上げ例会と致します。

帯広南RC、2月18日（月）の繰上げ例会と致します。

③帯広北RC、創立60周年記念式典・祝賀会開催のご案内

日 時 2月22日（金）登録受付 午後4時
記念式典 午後4時30分

記念祝賀会 午後6時

場 所 ホテル日航ノースランド帯広

登録料 10,000円

④帯広西RC、移動例会開催のご案内

日 時 2月21日（木）午後0時

場 所 介護老人保健施設あかしや

（幕別町札内あかしや町42-10 Tel55-4165）

⑤帯広西RC、創立記念夜間例会開催のご案内

日 時 2月28日（木）午後6時30分

場 所 北海道ホテル

※アルコールがでますので、飲まれる方は運転をお控え下さい。

⑥帯広RC、2月27日（水）の例会は、休会と致します。

⑦第6分区IM（都市連合会）開催のご案内

日 時 平成30年3月9日（土）午後1時30分

（受付：1時より）〈終了〉午後5時

場 所 ホテル日航ノースランド帯広

小谷典之 幹事



・基調講演14:00～15:00 RI第2500地区 パストガバナー 成瀬則之 様

・特別講演15:10～16:30 フリーアナウンサー 和久井 薫 様

※尚、帯広西RC、3月7日（木）の繰下げ例会と致します。

帯広北RC、3月8日（金）の繰上げ例会と致します。

帯広南RC、3月11日（月）の繰上げ例会と致します。

帯広東RC、3月12日（火）の繰上げ例会と致します。

帯広RC、3月20日（水）の繰上げ例会と致します。

⑧例会終了後、定期理事会を開催致します。

●移動例会のご案内

中川芳明 職業奉仕委員長



2月21日に移動例会を『介護老人保健施設あかしや』で行います。12時予定でしたが、施設の都合上12時半に変更となる可能性があります。決定しましたら改めて報告させていただきます。当日の内容は『リハビリ施設・デイタイム施設』などの見学に加え、『近年の介護老人保健施設のお話』を聞かせていただくこととなっております。皆様方も身近に感じることと思いますので他人事と思わず現状を見ていただければと思います。食事はお弁当を準備しますが、お持ち帰り頂くことがあります。以上、よろしくお願ひいたします。

●ニコニコ献金

松本和彦 親睦委員



江口 文隆 会員

祥南第一町内会、会長になりました。

上垣副会長よろしくお願ひします。

伊東 肇 國際奉仕委員長

本日担当例会です。よろしくお願ひします。

松本 和彦 会員

ニコニコ発表させていただきました。

ニコニコ 献金 2月7日 6,000円

累計 362,000円 (2月7日現在)

□プログラム

「海外在住の日本人から見た国際化について」

伊東 肇 國際奉仕委員長



2回目の担当例会を担当させて頂きます国際奉仕委員会の委員長の伊東で御座います宜しくお願ひいたします。

5月には3回目となる最終の担当例会があります。そこに持っていくべきなーと言うことで今日の例会をさせていただきます。最後の例会ではこの地域で我々ロータリークラブが『国際奉仕活動するには、どの様な可能性があるのか』というのを色々な形で意見を皆さんにお知らせする様なことを考えております。

本日は既に海外に出てる日本人の声を聞いてもらおうと思いまして、海外で活躍している若い女性とテレビ電話を通じて生の意見を聞いていただこうと思います。

僕は普段こういう風に人前に立っても、どうせ誰も聞いてないだろうなと思って全く緊張しないのですが、実は今日はかなり緊張しております… 結論から言うとテレビ電話を繋ぐ相手が私の長女だからです。親子の会話にならぬ様に気を付けます。

娘は中学を卒業後に単身でカナダに行き、現在はカナダの大学の3年生です。海外で活躍している若い人の意見として聞いてもらえる様な内容になればなあと言うふうに願っております。

それでは早速接続いたします…

■伊東国際奉仕委員長

まず簡単に紹介します。カナダのトロントと言うところに在住しトロント大学に通っております。ここに映っているのが伊東咲良（いとうさら）さんです。多分、最初は英語もかなり苦労したと思いますけれども『英語で苦労したお話』や『何故海外に行きたいと思ったのか』『現在の大学生活でのお話』など自己紹介を兼ねてお話を聞かせて頂きたいと思いますので宜しくお願ひします。

●伊東咲良さん

こんにちは。伊東咲良です。
私はカナダのトロント大学3年生の21歳です。
私は高校の時にカナダに来て現在トロントにいます。
帯広三条高校を受験し合格しましたが英会話の上達を目標としカナダの高校に行くことを決めました。
最初は英語を上手く話せませんでしたが、通う高校には日本人が一人しか居なく、どうしても英語を話さなければいけない状況になり半年程度で英語をペラペラに話せるようになりました。
現在通っているトロント大学は良い学校なので勉強も凄く頑張っています。

■伊東国際奉仕委員長

ありがとうございます。
今日の例会のテーマとしては『海外の人から見た国際化について』となるのですが『英語と日本語との根本的な差の中で、どの様なところに1番違いがあったのか』また『日本とカナダの違いがどういうところにあるのか』というのを聞いてみたいと思いますので宜しくお願ひします。

●伊東咲良さん

1番違いを感じたのは日本では曖昧な表現が時々使われますが、カナダでは
『YES・NO』をはっきりしています。私はそういったところは良いところと感じました。

■伊東国際奉仕委員長

逆にそういったところも日本の良さと僕は思います。
僕も比較的はっきりしている方でして『谷脇さんから友達だろって言われますが僕はいやいやあなたとは知り合いで』よく言っています。
今の『YES・NO』ははっきり言うのが良かったとのことですが…
今の大学には日本人も他に何人かいるとのことですが『YES・NO』逆に言うのがいいと言う人と、そうじゃない人がいると思うのですが、アメリカやカナダの場合そこが出来ないと上手くコミュニケーションが取れないのでしょうか?
また日本の様に『曖昧な回答してると仲間に入りづらい』という様なこともあるのでしょうか?

●伊東咲良さん

私も最初は曖昧な表現をしていたところ、嫌われてしまふことに繋がりました。
それは例えば『テスト勉強をしたのにしないと答える』『テストの点数が良かったのに悪かったと答える』などの解釈は『嘘を言っている』ということなのです。

■伊東国際奉仕委員長

文化が違うと意見を色々言わなければ伝わらない。日

本の様に相手が何となく分かってくれる様な伝え方で話しても上手く伝わらないことがあるので、国際交流を進めていく上では、やはりその相手の文化を理解しなければ上手く溶け込めないのでないでしょうか。

これは1つの課題だと思います

中学3年生の夏休みの1ヶ月程度の英語のキャンプに行かれた時の感想は『時間にルーズ』だと言っていましたが、文化の違いといえども僕だと受け入れられないところだと思うのですが、

『日本の方が良かったのに』とか『そういうのも慣れる』とか『日本との違いをどう克服したのか』というようなところで何か例などはないですか？

●伊東咲良さん

時間にルーズな面に関して最初はイライラに繋がりましたが、自分の性格が元々ポジティブなせいか『相手が遅れる傾向なら自分もそれで良い』という気持ちでいましたし『いま通う大学の教授が授業に時間通りに来ないことが多いのですが』私は授業の時間が短縮されるからラッキーとポジティブに考えています。

■伊東国際奉仕委員長

そういう意味ではポジティブに考える人の方が性格として向いているのかも知れませんね。
ポジティブな考え方も国際交流には必要なのではないかと僕も思います。

次の質問に移りますが、我々も東京や札幌に行くと海外の旅行者の方が多数いるので国際化されたというような印象を受けますが『やはり実際住んで違う文化の人と接する』というところから『日本人の国際化という観点からだと何が1番に日本人はまだまだ感じる事ですか？』また『日本人が国際交流を進めていくのに不足しているところ』や『日本人が弱いと感じられるところ』など幾つかお話してもらえばと思いますお願いします。

●伊東咲良さん

まず日本では英語を話せると凄いと思う人が多いですが、カナダでは三か国語を話せて当たり前という様な人が多いので、そこの感覚が大きく異なると思います。

なので英語を話せるだけで満足せず三か国語を話せて当たり前の感覚が身につけていくと良いと思います。
そして日本人は自信がない傾向にあるので『自信をもって表現する様にすべき』と感じています。そうすると他国の人との交流も、もっと上手いくのではないだろうか感じています。

あとは日本の各家庭においての考え方として英語だけ話せれば良いという様な考え方だと子供達も話せる様にはならないのではないかと思っております。

その様な考え方も変えていく必要があると感じています。

■伊東国際奉仕委員長

かなり厳しいご意見でしたが『英語が話せて当たり前で次はどうする？』という感じに時代は変わっているのではないでしょうか？

まだ英語すら話せない我々世代としては子供たちにどうすればもっと国際化が出来るのかと言うところも含めて考えていく必要あるかもしれないですね。

非常に言葉の問題というのは難しいと思いますし『自

信がないから話さない』というお話をしましたが…僕も海外に仕事で行った時に英語が下手なので自分の意見を言いづらいと感じていますが、海外の方々の中には『何を話しているのかわからない』『何語を話しているのかわからない』そういった人たちが、どんどん大きな声で自信をもって話をしている姿を見ることが多々ありました。

それに対して日本人は比較的完璧に話せないとコミュニケーション出来ないと思いがちの様です。そういうところが国際交流を妨げている要因の一つではないでしょうか？

あとは親世代が先を見たことを進めていかないとダメだと言う話もありましたが、国際交流の中では必要なのではないかと思いました。

我々世代として国際交流や国際奉仕ということを進めるにあたって『次世代に向けて取り組んでいかなければならぬ課題』を突き付けられたという様な感じがしました。

今のお話に補足頂きたいのですが『大学に仲の良い日本人』『あまり仲が良くない日本人』がいる様なのですが『自分の中で合う人・合わない人というは』意外と日本人として凝り固まった考え方をしている人とはあまり仲良くならないと言う様な気がするのですが大学の中の日本人でどんなタイプの人がいて、どんなタイプの人が自分にあったり、合わなかつたりなど『カナダの生活に溶け込んでいる、溶け込んでいない』というトロント大学にいる日本人について、どの様な人がいるのか、それをどの様に思っているのかをお話頂きたいと思います。

●伊東咲良さん

私が仲良くしたくないタイプの海外在住の日本人は『日本人だということを恥ずかしいと思っている日本人です』カナダにいながら日本人同士なのに英語で会話を求めてくるなど、苦手に感じてしまいます。

私個人の意見としては日本人ブランドを誇りに思ってもらいたいと思っています。

■伊東国際奉仕委員長

というお話は実は幾度か聞いたことがあったのですが、海外在住しながら現地人っぽく振舞っている様な人よりは、私は日本人ですが、ここに在住しています』といった様な人の方が良いということです。日本人としてのアイデンティティーというのも国際交流では重要だということを言っております。

高校の時に日本人が1人しかいなかったので1人ぐらい日本人が増えても良いのでは？と問い合わせたところ『日本人ということで皆が優しくしてくれるので、それは私が独占したい』と言っていたことがありました。

我々日本人が海外で高く評価されているということを目の当たりに聞いたことがないのですが『日本人のどの様なところが評価されているのか？』『カナダでの日本人受け入れられ論』についてお話を聞かせてください。

●伊東咲良さん

純粹に日本人を好きだと思っている人も多くいる様ですが『日本の文化が好き』だと思っている人の方が多くいる様に感じます。

日本のアニメなどを好きな人も沢山いますし、食べ物だとラーメンやお寿司も人気があります。その中で日本人と仲良くなることによって日本の文化をもっと知

ることが出来るのではないだろうかと思っている人が多くいる様に感じます。

■伊東国際奉仕委員長

と言ふことで『日本人が好きだ』というより『日本の文化』に対し物凄く興味を持たれている海外の人が多くて『日本の文化』 자체が凄く評価されているのであれば、なおさら我々は海外に対し多くの人が何ヵ国語も話せる様になることによって、国際交流を実践出来るのではないかと改めて思いました。

最後に親としても聞きたいところですがトータルで10年近くカナダにいて、その後日本に戻るのかどうなのか？また今後の仕事はどうするのか？などはどの様に考えていますか？

また今後どの様な活躍をしていきたいのか夢などでも良いので聞かせてもらえればと思います。

●伊東咲良さん

私は結局、日本が大好きなので日本の企業に就職したいと考えています。

そしてネームバリューを大事に考えていますので有名な企業に就職したいと願っています。

その中でも世界と交流を持てる企業をイメージした上で就職し活躍していきたいと考えています。

■伊東国際奉仕委員長

ということで親としては大きな企業で安定したところにというのは、ちょっとホッとしていますけれども、少しフォローさせて頂きますと『その様な選択肢を持つて頑張っている』という風にポジティブに捉えて頂ければと思います。

『単純に給料が良くて名前がある企業と言いたい訳じゃない』という風に私は思っています。

それではこれで時間になりましたので『伊東サラさん』私の長女でしたけれども、回線はこれで終了させたいと思いますので皆さんには改めて拍手をして頂ければと思います。

どうもありがとうございました。

ということで自分の娘をダシに使って今日の例会をやったのですが、台本以上に良いことを言ってくれましたので僕としては親としては鼻が高いなあと言うふうに思いながらも次回の例会でこれも踏まえて『西ロータリーでやるべき国際交流・国際奉仕』と言うのはどんなことが出来るのかというのを形にしていきたいという風に思います

以上で担当の例会を終了させて頂きます。

どうもありがとうございました。

